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AT Marminos Route de Pessan  
3200 Auch 
Tel : 06.31.95.41.77                                                                                      
Mail : sentiersdevilleneuve@gmail.com                                                 

 

Compte rendu de l’Assemblée générale de l’ ASDV du 12 mai 2023 
 
Le vendredi 12 mai, s’est tenue la troisième assemblée générale à l’Espace Pédagogique Nicolas 
Portal, à Villeneuve route de Pessan, à Auch. 28 membres sur 54 étaient présents et 15 s’étaient 
excusés. 

La réunion a été animée par Nicolas Techer vice-président de l'association, Alain Dèche, Christian 
Martirènes, Julien Serra et Claude Bonnot. Ils ont présenté et soumis au vote le rapport moral et 
le rapport financier, qui  ont été validés à l'unanimité des membres présents. 

Madame Brigitte Ferris était secrétaire de séance.  

L’ordre du jour était : 

 Accueil 

 Introduction  

RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITÉ 

 Le Comité pédagogique composition et missions  

 Le Comité pédagogique fonctionnement  

 Activités Groupe Écologie                                Bilan / perspectives   

 Activités Médico socialBilan / perspectives  

 Citoyenneté / Solidarité / Inclusion               Bilan / perspectives  

 Activités RPSBilan / perspectives   

 chantier collaboratif EPNP                               Bilan / perspectives  

 Vie associative  

Vote Rapport moral 

PRÉSENTATION DU RAPPORT FINANCIER 

Vote rapport financier  

 Renouvellement du tiers des membres du Bureau  

 
RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITÉ 



2 
 

L’ASDV, créée en janvier 2020, est une association Loi 1901 à but non lucratif. 

Elle est fondée sur des valeurs humanistes, dans un contexte «du vivre ensemble autour d’un projet 
éco-citoyen». 

Elle a pour but : 

- de développer l’implication citoyenne participative dans un fonctionnement associatif ; 

- de mener des actions médico-éducatives, afin de favoriser les parcours de réhabilitation 
psychosociale lors de démarches écocitoyennes inclusives (écologique, sportive, culturelle 
caritative…) ; 

- de conduire des actions de préservation et de valorisation du patrimoine écologique du territoire ; 

- de créer un espace pédagogique écocitoyen avec des animations pédagogiques et éducatives de 
découverte du patrimoine et des bonnes pratiques écologiques, ouvert à tout public (scolaire, 
associatif, citoyen…) 

Vie associative et implication participative citoyenne  

L’ ASDV c’est : 33 adhérents en 2021 

  40 adhérents en 2022 

  50 adhérents en 2023 

Plus d’une centaine de bénévoles, de sympathisants, de personnes participent ou soutiennent  
régulièrement les activités trans-générationnelles de l’ ASDV.   

Plus 30 partenariats public, privé, associatif (médical, médico éducatif, écologique, pédagogique, 
sport et santé, sport, culture, audio-visuel…) 

1 - Le Comité pédagogique est constitué des différents partenaires, qui se sont associés en signant la 
convention partenariale.  

Il est le garant de l’éthique et des valeurs de l’association, du respect du plan de gestion écologique, 
de la préservation et la valorisation du patrimoine écologique.  

Il a pour mission de :  

 favoriser la concertation entre les groupes de travail de l’association ;  

 coordonner les projets, d’étudier, de valider les propositions de projets qui lui sont 
soumis, en prenant en considération les domaines financiers, médico-éducatifs, 
pédagogiques, écologiques ;  

 d’évaluer les actions menées et de présenter un bilan des actions réalisées à 
l’Assemblée générale ordinaire ou extraordinaire.  

Partenaires associés :  
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 Harmonie mutuelle ;  

 Le Souffle nordique médiation animale ;  

 Le GEM Capacité (Groupe entraide mutuelle)  

 PARLM TV  

2 - Activités Groupe Écologie 

Le Groupe de travail Écologie est composé de l’ASDV, NEO, ADASEA 32, FDC du Gers, CFPPA du Gers, 
Beaulieu-Lavacant, l’ASDV étant l’élément central du projet associatif. Il est chargé de la préservation 
et de la valorisation du territoire . 

 Il a réalisé : 

- La mise en œuvre et le suivi de la note de gestion de valorisation et de préservation du territoire  
(NEO)  

- Évaluer les travaux de préservation et valorisation à réaliser ; 

- Lister les travaux annuels à réaliser par parcelle ; 

- Proposer des évolutions envisageables ; 

- Concrétiser et mettre en œuvre le Projet eco-pâturage ; 

- Des inventaires sur la faune et la flore du territoire ; 

- Plan de préservation de la cistude d’Europe et de la jacinthe de Rome ; 

- Accompagner les étudiants en BTSA GPN lors de leur stage à l’ASDV ; 

- Participer à l’animation des journées concitoyennes. 

Bilan des Partenaires réalisé lors du dernier Comité pédagogique  

Simon Rizzetto (Nature en Occitanie) : la note de gestion de valorisation et de préservation du 
territoire, rédigée par NEO, témoigne des enjeux des activités réalisées. 

Elle est mise à jour en fonction de ce que l’on découvre. Elle constitue un fil rouge et adapte la 
gestion et les projets de l’ASDV. Ce site aux portes d’Auch est assez unique. L’association est un 
acteur très impliquée et dynamique. Elle prend en charge les directives que nous donnons avec ses 
propres moyens.  

Elle s’occupe de tout dans ce projet de préservation. C’est assez exceptionnel et très confortable 
pour Nature en Occitanie. Les résultats sont visibles sur ce site très riche. 

Guillaume Senséri (ADASEA 32) . Les ressources de ce site sont très riches et pour une agglomération 
comme Auch, c’est assez exceptionnel. 
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Jean-Pierre Monnet (Fédération départementale des chasseurs du Gers) : dans ce milieu, il y a une 
faune sédentaire et migratrice. Il serait intéressant de faire une étude sur les espèces telles que les 
perdrix, les faisans, pour réaliser un site remarquable favorisant la coopération entres les espèces 
faunes et flore, les ruraux et les habitants de la ville. 

Jean-Luc Rouet (Beaulieu-Lavacant) Globalement, les travaux de la nouvelle MAS n’ont pas trop 
perturbés.  

Au niveau des cultures, nous avons semé un mélange de deux variétés de blé tendre sur 5 à 6 
hectares. De l’orge de brasserie a été semé sur 5 hectares. 

C’est une commande pour une brasserie en Occitanie. Nous avons aussi semé un mélange de blé 
ancien, dans le cadre d’un programme de revalorisation du blé ancien.  

Nous menons aussi une expérimentation d’utilisation de matériel agricole. 

L’éco-pâturage ovin, que mène l’ASDV à petite échelle, n’a pas vocation à se développer et se 
contente de rester à un cheptel de 4 à 5 animaux.   

Toutefois, dans le cadre d’un projet parallèle,il est envisagé de faire appel à un berger sans terres 
pour une parcelle de prairie sèche et une partie des terres agricoles. 

Préservation des haies avec leur entretien et leur plantation, notamment autour de la mare.  

Faire un état des lieux de l’existant, réaliser un partenariat avec les ateliers pédagogiques.  

Gestion des mares : Guillaume Sancerry (ADASEA 32) propose de réaliser une sortie sur le site 
réunissant les différents partenaires et de faire un diagnostic avec les associations et l’IME La 
Convention.  

Entretien et valorisation des vergers (poiriers, pommiers) se trouvant en bordure de la route de 
Pessan en arrivant d’Auch.  

Guillaume Sancerry (ADASEA 32) propose de faire venir l’Association botanique gersoise. 

Une sortie commune de l'ABG avec Nature en Occitanie pourrait être prévue. 

L’Association botanique a déjà travaillé avec des enfants dans le cadre de la valorisation 
pédagogique. 

Le classement en espaces naturels a été posée, la procédure est longue, mais la demande est en 
bonne voie. 

Jean-Pierre Monnet confirme l’intérêt du site de Villeneuve au porte d’Auch pour les citadins. En effet, 
ceux-ci sont coupés de la nature et ne la connaissent qu’à travers les activités de loisirs (randonnée ou 
running par exemple) qu’ils pratiquent. Il est donc important de valoriser les richesses de la faune et 
de la flore et de les faire connaître, en réalisant un état des lieux et une analyse des différentes 
espèces présentes. La Fédération des chasseurs pourrait être un soutien pour ce projet. Cependant, en 
ce moment, elle doit faire face à une baisse de ses effectifs (départs à la retraite en particulier) et ne 
pourra mettre à la disposition de l’ASDV les compétences nécessaires. Il est très difficile de remplacer 
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les personnes ayant une grande expérience des oiseaux, de leur comportement, des différentes 
espèces.  

Le Président souligne que la Fédération des chasseurs est partenaire de l’ASDV depuis 2011 et la 
remercie de ce partenariat. La Fédération contribue régulièrement et avec efficacité à l’entretien du 
site dans le cadre de ce partenariat.  

L’Association botanique du Gers pourrait être sollicitée pour répertorier les différentes espèces 
végétales présentes sur le site. Une autre association, l’Atelier des Berges du Gers, souhaite venir sur 
les sentiers dans le cadre de ses activités artistiques (dessin, peinture,…). Le Président propose une 
rencontre pour présenter l’association et établir une convention. 

Activités Médico social 

Partenaires depuis de nombreuses années, les établissements médico-sociaux sont des acteurs très 
impliqués dans plusieurs projets réalisés sur les Sentiers de Villeneuve. Depuis la création de l’ ASDV, 
leur implication est très importante dans la vie associative citoyenne de l’association et notamment 
dans la réalisation du Chantier collaboratif participatif Espace pédagogique Nicolas Portal (EPNP)  

Cela a conduit  à : 

la création du livret de suivi et d’évaluation des compétences. Ce livret a vocation à être utilisé pour : 

- Compléter les livrets de compétences, afin de construire des parcours professionnels et 
sociaux ;  

- Favoriser, le cas échéant, les orientations en lycée professionnel, en CFA, en ESAT …  

- Inventorier les compétences terminales atteintes pour les domaines des enseignements 
professionnels.  

- Évaluer les aptitudes de RPS, lors de projet de vie personnalisé inclusif, d’insertion ou de réinsertion 
socio-professionnelle en milieu ordinaire ou en milieu protégé.  

- Valoriser les acquis théoriques et pratiques de projets réalisés dans le cadre du chantier 
collaboratif « Espace pédagogique Nicolas PORTAL », ainsi que lors des activités organisées 
par l'ASDV. 

- Reconnaître l’investissement et l’implication citoyenne du bénéficiaire.   

- la mise en place de séquences pédagogiques et d’évaluation en collaboration entre les 
professionnels référents des jeunes et les membres du Comité pédagogique de l’ ASDV  

Bilan Activités Médico social 

Bilan des partenaires:  

L’ITEP Philippe Monello a apporté son concours sur le chantier EPNP dans le domaine de la plomberie 
et de l’électricité. L’immense travail réalisé a permis de réaliser des apprentissages, de dresser une 
évaluation des compétences des jeunes. Un courrier de remerciement et de félicitations pour leur 
investissement et la qualité de leur travail à été délivré, par l’ASDV, à chacun d’eux. C’est une 
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reconnaissance de leur implication qui est très importante pour leur estime de soi et qu’ils pourront 
faire valoir lors de leur projet de vie  

Géraldine Ferrero (IME L’Essor Monferran-Savès) : C’est un bilan positif qui émerge au bout de trois 
ans et qui se traduit par la revalorisation de l’estime de soi chez les jeunes qui viennent ici. Beaucoup 
ont, en effet, des difficultés pour aller dans les milieux ordinaires et ici, ils prennent confiance. L’an 
dernier, il y a eu Angelo et Samantha en informatique ; aujourd’hui c’est Romain en menuiserie. Le 
point positif à signaler est qu’on ne trouve nulle part ailleurs la prise en compte de la disponibilité 
des patients, leur choix personnel de venir ou pas à l’ASDV. Cette souplesse est très rare. 

L’idée de la fabrication d’objets est aussi une très bonne chose. Après avoir participé à un atelier 
créatif, Romain envisage maintenant un stage de menuiserie, ce qui n’était pas envisageable il y a 
encore peu de temps.   

Géraldine Ferrero propose de faire découvrir l’ASDV à une association de la Haute-Garonne dont 
l’activité est axée sur l’écologie et la réinsertion. 

Boris Brandt : C’est un bilan positif pour nous aussi. Cependant, une observation a émergé au fil des 
activités. Nous devons être vigilants à ne pas proposer et faire trop d’activités en extérieur (hors de 
l’IME), car nos jeunes ne sont pas tous prêts à quitter leur routine et affronter l’inconnu. C’est le cas 
de Raphaël qui n’est pas prêt à s’investir.   

L’ASDV vient en support de l’IME. C’est vrai pour Dylan, pour qui c’est une bouffée d’air. L’ASDV 
prend le relais de son parcours en IME. 

Bilan / perspectives Activités Médico social 

Bilan ASDV: 

les jeunes  viennent en tant que citoyens volontaires, en exprimant ce choix personnel, tout en étant  
accompagnés par leurs éducateurs. Ils s’y retrouvent comme acteurs impliqués dans une démarche 
inclusive citoyenne participative qui les confronte à des relations sociales, où ils évoluent dans un 
positionnement et un contexte nouveau pour eux. 

Perspectives :  

Poursuivre les collaborations existantes ; 

Développer les projets d’accompagnement médicaux éducatifs et les évaluations personnalisées ; 

Favoriser les parcours personnalisés d’orientation lors de stages médicaux éducatifs accompagnés 
inclusifs à l’ ASDV 

Citoyenneté / Solidarité / Inclusion  

Atelier Créatif Participatif Citoyen ,  

Cet atelier s'inscrit pleinement dans les valeurs et l'éthique de l'Association des Sentiers de 
Villeneuve. Créé à l'initiative d'une adhérente  et des sympathisants, il a pour ambition de favoriser 
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des temps de rencontres,  de partages, d'échanges mais aussi de transmission et d'apprentissage 
pour les adhérents.  

Dans le principe général du projet pédagogique et d’accompagnement médico-pédagogique et des 
parcours de RPS, basé sur la solidarité, l’inclusion, la citoyenneté, c’est une porte ouverte à la 
participation inclusive citoyenne et c’est un outil d’inclusion et de participation citoyenne. 

Ces activités  proposées aux adhérents ont pour objet de favoriser les interactions sociales, lors 
d'activités citoyennes inclusives et de générer des recettes pour l'association.  

La diversité des participants, bénévoles et sympathisants de l’association, stagiaires et professionnels 
de Marminos, adhérents et animateur du GEM Capacité, Éducatrice spécialisée et jeunes des 
établissements médico-sociaux, collaborations avec divers partenaires comme A ti te toca autour  
des jeux en bois traditionnels. 

Christine (GEM Capacité) souligne le grand intérêt de cet atelier participatif citoyen pour les 
participants du GEM Capacités et ils ne le manqueraient pour rien au monde. Tout le monde vient 
avec plaisir. C’est un rituel qui s’inscrit dans leur planning. Il y a une bonne ambiance, de l’écoute, de 
la sérénité. C’est à continuer avec peut-être la mise en place de petites choses propices à tous à créer. 
À réfléchir.  

Les mobiles réalisés dans le cadre de l’atelier participatif citoyen par les membres du GEM Capacités 
en particulier sont présentés aux personnes présentes à l’assemblée générale. 

 

Bilan : Citoyenneté / Solidarité / Inclusion 

D’autre part, avec un public composé de jeunes de 14 ans et des moins jeunes de plus de 70 ans, l’ 
Atelier Créatif Participatif Citoyen offre également un contexte transgénérationnel citoyen inclusif, 
cette mixité est favorable : 

- À la transmission des savoirs, des savoir-faire à partir des pratiques et expériences de chacun  
propices à la confrontation, la pratique ; 

- Au développement des habilitées psychosociales dans un contexte du « vivre ensemble » avec des 
relations humaines empreintes, d'empathie, de bienveillance les uns vis-à-vis des autres ; 

- À un effet dé-stigmatisant sur la santé mentale auprès de certaines de ces personnes qui ont parfois 
des à-priori à ce sujet.  

Il attire l’intérêt de plusieurs associations caritatives ou organismes qui souhaitent soutenir cette 
initiative inclusive citoyenne.  

L’ASDV a reçu une aide financière de 450 euros des Anysetiers de Gascogne pour l’achat d’une 
machine à coudre et d’une scie à champs tournés et le soutien d’Harmonie mutuelle. 

Depuis sa création, le nombre de participants a augmenté progressivement pour se stabiliser à ce 
jour à une vingtaine de participants par matinée qui sont programmées au rythme d’une par mois. 
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Perspectives 

Avec la dynamique actuelle que connaît l’Atelier créatif participatif citoyen, son activité est à 
continuer et à renforcer en collaboration avec les partenaires et les membres actifs de l’ association. 

 

Activités RPS    

But de la RPS à l’ASDV 

Offrir : 

- Un espace de confrontation à la réalité citoyenne graduelle et progressive, dans un 
environnement contenant et sécure faisant fonction de  «gué sécurisé» pour le bénéficiaire 
et tous les acteurs impliqués ; 

- Un lieu d’expérimentation, d’évaluation, de coordination, de concrétisation des projets de 
vie et des parcours inclusifs faisant tiers entre le soin, le projet de vie souhaité et la réalité 
sociale et économique locales ; 

- Donner un accès à la citoyenneté aux bénéficiaires bénévoles et dé-stigmatiser les personnes 
souffrant de troubles psychiques ; 

- Renforcement de l’estime de soi et du narcissisme par la responsabilisation et la valorisation.  

Principales activités :  

- Accueil des personnes souffrant de troubles psychiques lors des activités inclusives 
citoyennes ( écologique, pédagogique, chantier collaboratif citoyen…) ; 

- Mise en place du livret d’évaluations des habiletés socio-professionnelles et psychosociales ; 

- Implication citoyenne des personnes souffrant de troubles psychiques de l’association et 
accompagnées par des partenaires :  

 Aux réunions hebdomadaires de fonctionnement de l’association les mercredis 
après-midi comme acteurs impliqués ; 

 Aux Ateliers d’initiation informatique en partenariat avec AG2i en 2019 et Harmonie 
mutuelle en 2023.  

- Membre du collectif du Plan territorial de la Santé mentale du Gers ; 

- Organisation de la marche environnementale des SISM 2022 (Semaine d’information sur la 
Santé mentale) ;  

- Accès à la citoyenneté avec des activités inclusives.  
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Bilan - Activités RPS 

À l’ASDV, de nombreux membres fondateurs sont inscrits ou ont été inscrits dans des parcours de 
RPS. Ils y occupent des fonctions à responsabilité associative décisionnelle, administrative, financière, 
et /ou technique (vice-président, trésorier, secrétaire des commissions, responsable de chantier 
EPNP , responsable éco-pâturage, animateurs de séances pédagogiques citoyennes…) .  

Leurs présences, leurs implications, la constance, le volume et la qualité du travail réalisés ces trois 
dernières années, associés à leurs capacités à mobiliser et fédérer de multiples partenaires 
institutionnels privés, publics, associatifs, citoyens (bénévoles ou sympathisants) est le facteur 
central et déterminant de la réussite que connaît l’ ASDV 

Pour les bénéficiaires de l’A T Marminos et du GEM Capacité, le contact, la mixité professionnelle, 
des diverses rencontres citoyennes inclusives sociales et professionnelles multiplient les interactions 
positives dans un contexte sécure et bienveillant et on peut observer un regain narcissique, 
l’amélioration des habiletés psychosociales … 

Ces derniers expriment spontanément régulièrement leur intérêt pour ces activités. 

Pour les professionnels qui les accompagnent et participent aux activités, ces situations leurs 
donnent la possibilité de confronter les patients à la réalité des activités sociales inclusives et de 
mener des observations cliniques. 

Ces moments de rencontres citoyennes inclusives réunissent les différents acteurs de l’association 
(personnes souffrant de troubles psychiques et/ou du comportement, bénévoles, partenaires, 
sympathisants…) ont également un effet dé-stigmatisant sur la santé mentale auprès de certaines de 
ces personnes qui ont parfois des à-priori à ce sujet.  

Plusieurs d’entre elles ont expliqué que leurs à priori provenaient d’une crainte et une 
méconnaissance de ce domaine de la Santé publique. 

Le fait de se retrouver au contact de personnes souffrant de troubles psychiques pour réaliser des 
projets en commun dans un contexte serein et convivial,  

les échanges avec des moments de rencontres formelles, ou informelles,  

les temps de travail individuel et/ou en équipe… ; les relations humaines empreintes d'empathie, de 
bienveillance et les interactions qui en ont découlé, ont induit un changement personnel vis-à-vis de 
la Santé mentale.  

L’Atelier thérapeutique de Marminos (ATM) reconnaît qu’il essaie de participer le plus possible aux 
activités proposées par l’ASDV. Il établit un bilan positif de ce partenariat et souhaite continuer à 
participer, l’ASDV étant le prolongement de l’ATM. 

Eric Lacombe, directeur à l’ADSEA du Gers , transmet un message de Boris Brant, éducateur de l’IME 
La Convention, qui remercie l’association pour l’accueil qu’elle réserve aux jeunes de l’IME. Chacun 
trouve sa place aussi petite soit-elle . L’ambiance amicale et sereine contribue au bien-être de chacun. 
Il loue aussi la rigueur demandée sur les travaux engagés. C’est un plaisir de venir et c’est un outil 
indispensable dans le cursus des jeunes pour leur évolution. 
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La question de la prise en charge des intervenants issus d’autres associations par l’assurance de 
l’ASDV est posée.  

Le Président répond que l’assurance de l’association ne couvre pas les intervenants extérieurs. Une 
assurance incendie pour bâtiment avec une extension pour les dommages au hangar, la 
responsabilité civile a été prise pour l’association  les bénévoles de l’ASDV, une autre assurance 
couvre le tracteur et le conducteur. 

 

Bâtiment Espace pédagogique Nicolas Portal  

Ce fut un grand défi à relever, nous y sommes parvenus grâce à la forte mobilisation et à l’implication 
des membres de l’association, des partenaires (ITEP Philippe Monello, ITEP Monferran-Savès, IME la 
Convention, ATM, A3+, CH du Gers…) et des sympathisants pour les travaux de maçonnerie, la 
fabrication des panneaux de toiture et des murs, la pause du bâtiment sur la dalle béton, la 
fabrication des menuiseries, la réalisation de l’électricité, de la plomberie et du bardage extérieur. Il a 
été nécessaire de réaliser des achats supplémentaires pour la construction du bâtiment : 20000 € en 
2021 et 2000 € en 2022.  

D’une manière générale, ce fut un projet valorisant qui a permis de réaliser des accompagnements 
médico-éducatifs personnalisés à la formation aux métiers du bâtiment, la mise en œuvre de livrets 
de suivi des aptitudes psychosociales et du livret de compétences, ainsi que des partenariats 
spécifiques IUT Paul Sabatier dans le cadre de l’Hygiène et Sécurité et avec le SDIS du Gers sur la 
formation des Premiers Secours, PAR LEM TV pour la réalisation d’un film retraçant l’ histoire de la 
réalisation du bâtiment. 

Bilan chantier collaboratif EPNP  

Points positifs, ils sont nombreux : 

- Forte mobilisation des adhérents ; 

- Forte mobilisation des partenaires ; 

- Très bon vecteur de communication et de mobilisation pour l'association en général ; 

- Consolidation des partenariat avec les ETM et Marminos ; 

- Développement des partenariats ; 

- Mise en place des accompagnements médico-éducatifs ; 

- Retour très positif des partenariats spécifiques avec les parrains du RCA ; 

- Qualité du travail réalisé ; 

- Présence assidue à la Programmation hebdomadaire et aux matinées citoyennes (mercredi, jeudi, 
samedi) ; 

Points négatifs 
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- Des difficultés  de gestion et de communication avec le responsable de chantier sont apparues 
lorsque la fabrication des panneaux a été terminée à Marminos et que les travaux ont débuté sur le 
chantier. 

Disparition de 3 outils de l'association 

- Une meuleuse ; 

- Un perforateur ; 

- Une ponceuse ; 

- Un dévidoir électrique ; 

Pour une valeur de 700 € environ. 

Des rattrapages importants concernant les menuiseries extérieures, les cloisons ont été nécessaires. 

L'abandon par le responsable des fabrications en cours d'année a obligé à faire appel à de nouvelles 
collaborations, pour la pause de la couverture, la finition des sols, l'électricité, la plomberie, les 
menuiseries et les abords extérieurs et extérieurs. 

Difficulté de visibilité financière avec des achats supplémentaires pas forcément justifiés. 

Inauguration prévue le samedi 1er juillet 

Ballade environnementale                                     9 h 00 – 11 h 33 

Inauguration                                                       11 h 45 – 12 h 30 

Apéro dînatoire sur inscription                         12 h 30 – 14 h 00 

Après-midi ludique jeux traditionnels en bois  14 h 00 – 16 h 00                                                                                                                      

Vie associative  

Perspectives  

Après ces trois premières années consacrées à structurer l'association autour du projet associatif  qui 
reprend toutes les dimensions et composantes de l'association articulé autour de la santé mentale, le 
médico-éducatif, l’écologie, le sport et santé, la  pédagogie, la citoyenneté, l’enjeu des trois 
prochaines années sera de pérenniser, voire de conforter les excellents résultats obtenus jusqu'à 
aujourd'hui. 

Pour cela, il semble judicieux de maintenir les activités existantes en s'appuyant sur les composantes 
du projet associatif  de l'association, à partir de l'engagement citoyen, en : 

- consolidant, les partenariats, les collaborations existants-tes et d’en développer de 
nouveaux-elles ; 

- Ayant une continuité journalière dans la vie associative. 
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- 5 axes de réflexions :  

1 - Maintien de développement de l’atelier participatif citoyen  

 Auto financement par les activités ( 500 à 600 €)  

2 - Développer des activités de fabrications citoyennes participatives d’objets en bois destinés à la 
vente. 

Créer un lieu de stage et d’évaluation inclusif et financer des emplois à temps partiel pour les 
personnes inscrites dans des parcours de RPS.  

Principe d’auto-financement avec la vente au public (voire avec les partenaires institutionnels pour 
des collaborations achats utiles pour leurs établissements …)   appels à projet ….. 2000 à 3000 € / an 

Perspectives  

3- Projet médico-éducatif en lien avec la relation animale   

- À partir du projet d’éco-pâturage, en collaboration avec les partenaires de la santé mentale et 
médico-sociaux, créer un espace liant les humains et la relation animale, (moutons et d'autres 
animaux de la basse-cour : poules, lapins…). Cet espace sera réalisé à l’arrière du bâtiment. La 
réflexion pour sa construction est en cours. 

- Étudier la demande de création d’un «  refuge animalier temporaire pour les patients hospitalisés 
au CH du Gers ». Ce projet est très utile pour les patients, car, en assurant l’hébergement de leur 
animal de compagnie durant leur hospitalisation, il évite l’inquiétude liée à la garde de l’animal et 
contribue à leur guérison dans un climat plus serein. L’association doit cependant se structurer et 
réfléchir à assurer une présence des bénévoles sur la semaine. Aujourd’hui, elle n’est que de deux 
jours et demi par semaine. 

- Trouver des subventions de financement d’investissement auprès des partenaires impliqués, 
sponsors, dons… appels à projet ( 5 à 6 mille euros ) et de fonctionnement ( 500 à 800 € / an).  

4 - Pédagogie écocitoyenne en lien avec la valorisation, la préservation du patrimoine écologique du 
territoire et le sport et santé. 

- Projet pédagogique de l'association avec notamment l'accueil contre rétribution de groupes 
scolaires et périscolaires,  

- L'organisation de journées de sensibilisation à la bonne pratique écocitoyenne ouvertes à tout 
public, pour apprendre à respecter la nature, à préserver et à anticiper par les gestes adéquats avec 
la mise en place de panneaux d’information sur les parcours par exemple et des actions en commun 
avec les partenaires.  

- La construction de séances pédagogiques spécifiques et adaptées aux handicaps… 

- La participation en collaboration à l’organisation des événements publics tels que :  

 Une marche en faveur des enfants avec l’Unicef et le CDA 32 le dimanche 11 juin 2023 ; 
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 Les Semaines d’Information de la Santé Mentale ( octobre 2023).                                                                                                                                                                          

5- Continuité de présence à l’association 

Dans les prochaines années, il sera nécessaire de trouver une organisation permettant d’assurer une 
présence permanente  à l’association. 

 

Vote du rapport moral  

Le rapport moral est approuvé à l’unanimité des membres présents  

 

Rapport financier présenté par Julien Serra trésorier-adjoint 
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Vote du rapport financier        

 

 Le rapport financier est approuvé à l’unanimité des membres présents.  

 

 

Renouvellement des membres du bureau 

Conformément à l’article 3 du Règlement intérieur de l’ASDV, le premier tiers des membres du 
Bureau est renouvelable . Les membres sont élus pour un mandat de 3 ans : 

Membres sortants  



 

Mr Nicolas TECHER 
Mr Julien SERRA  
Mr Claude DARTIGUE                                                                                               
Mme Virginie SALLES  
Candidats 
Mr Nicolas TECHER 
Mr Claude BONNOT 
Mme Martine GELLE 
Mr Christian MARTIRÈNE  
 
Tous les candidats sont élus à l’unanimité 
 

 

Composition du nouveau Bureau 

Président : Mr Michel BOSQUE 
Vice-président : Mr Nicolas TECHER
Vice-président : Mme Ionéla FRANTESCU
Secrétaire : Mme Martine GELLE
Secrétaire-adjoint : Mme Sophie MÉDIAMOLE
Trésorier : Mme  Carolina TAPI-ALIER
Trésorier-adjoint : Mr Claude BONNOT
Représentant du Comité pédagogique
Mr Christian MARTIRÈNE 
Mr Alain DÈCHE  
Le 12 mai 2023           Le Président
 
Michel BOSQUE  

 

 

Les questions diverses ayant été évoquées lors de la réunion, 
l’ASDV se termine à 11h30. 

 
Annexes : feuilles émargements 
Candidatures élections 
 
 
Le    mai 2023                  La secrétaire de séance
 

Brigitte FERRIS 
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Le 12 mai 2023           Le Président 

Les questions diverses ayant été évoquées lors de la réunion, l’assemblée générale ordinaire de 

 

Le    mai 2023                  La secrétaire de séance 
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Candidatures élections membres du Bureau 
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